

3月24日

PTA総会 挨拶

とても暖かい春の陽気になってきました。学校入り口の桜も、少しずつピンク色になってきて、今年の開花も早そうです。ちょうど入学式の時には、桜が咲き乱れ、入学式を彩りそうです。

さて、3月15日（水）には、うららかな春の風が吹く中、令和5年度の卒業証書授与式が行われました。卒業生27名は、とても堂々とした姿で、手良小学校を卒業しました。ここにも卒業生保護者の皆さまも多くいらっしゃるかと思いますが、誠におめでとうございました。全校児童が参加して卒業式を祝うことができ、また、3年ぶりに来賓の皆様方にもご参加いただけたことは、大変うれしいことでした。

さて、本年度のPTA活動、大変お疲れ様でした。コロナ禍にあっても、一つ一つの活動を工夫したり、内容を変更したりしながら行っていただきました。特に、今後の児童数や家庭数の減少を見据え、PTA組織を見直して役員数を少なくしたこと、ハツ手地区と下手良地区を沢岡地区に改変したことは大きな変革となりました。

会員の皆様方にもご理解いただき、新体制でPTA活動や地域の活動も進めていただきたいと思います。江連会長をはじめ、本年度のPTA役員様、そして、PTA会員様に感謝申し上げます。

本校は、2年間にわたり県の指定を受けて「歯と口の健康づくり」を推進してきました。子どもたち自身の歯への意識が高まると共に、お家の方や地域の皆さんの歯と口の健康についての働きかけまで、子どもたちの意識に沿って活動することができました。ご協力ありがとうございました。

今年度は、手良太鼓やトランペット鼓隊、PTA主催の親子ふれあいトンカチ教室の歴史を、子どもたちと共に振り返った年にもなりました。トランペット鼓隊は昭和60年から、親子ふれあいトンカチ教室は平成9年から、手良太鼓は平成11年から始まりました。始まりの様子や地域、学校の願い等も、振り返りながら、子どもたちと共有してきました。今後も、本校において継続していきたい活動です。

しかし、一つ一つに様々な課題があります。

トランペット鼓隊は、本校の保護者でもある後藤洋一（ひろかず）さんに、楽器のメンテナンスや指導をしていただいています。すでに、来年度の運動会を目指して、高学年30名ほどが練習しています。しかし、だんだんと楽器が老朽化してきており、今後の継続に不安が生じています。

親子ふれあいトンカチ教室は、手良土建組合の皆様方の協力を得て、続けられてきました。現在、長野県から大きな補助を受けながら材料等を調達しています。しかし、その補助が来年度はなくなるかもしれない話を伺っております。木材が高騰している中であって、どのように費用を捻出していくか、また新たな方向性はあるのか等、大きな課題です。

手良太鼓は、子どもたちが和太鼓に親しむと共に、子ども自らが楽しく関わるができるように検討してきています。9月の臨時総会の折にも申し上げましたが、来年度は、6年生が太鼓の演奏を発表し、それを継続できるように1～5年生は太鼓の体験会を複数回行う予定です。演奏曲目等は、子どもたちの実態に合わせて、無理の無い演奏にしていきます。また、発表する場合は、参観日等の行事に合わせて行います。さらに、特別活動のクラブ活動の一つとして、「手良太鼓クラブ」を設ける予定です。しかし、これには、手良地域の方で指導していただける方が必要となります。ぜひ、お願いできる方をお探しく下さい。

今後、本校の太鼓の活動を継続する上でも、鼓隊やトンカチ教室のような手良地域の講師が不可欠です。また、地域の皆様方も手良太鼓に触れ、地域全体に広げ盛り上げていただけると、今後とも手良太鼓の歴史が続いていくと思われれます。ご協力をお願いします。

もう一つ大きな課題があります。それは、老朽化した給食調理場の新築です。本来ならば、すでに新しい調理場が建設され、おいしい給食が提供されているはずでした。しかし、様々な問題があり、ここまでずれ込んできています。市では、来年度設計、再来年度着工する新たな計画を立て、進みつつあるところです。児童数の減少もあり、保育園と小学校との合同調理場とする予定です。未満児の保育があるため保育園に隣接しないといけない点（ということは、小学校へトラックでの配送）や保育園と小学校とで提供できる食材等に大きな違いがある点等、様々な問題点をかかえています。来年度になり、本格的に話が進み始めると思いますので、その時は、ぜひ、子どもたちにとってどういう形が良いのかをいっしょに考え、意見を挙げていただけるとありがたいです。

このように、大きな課題がいくつもあるのが現状です。この課題には、子どもたちや学校だけでは解決ができません。保護者や地域の皆様方といっしょに話し合いながら、手良小学校を共に創り上げていきたいと考えています。ご協力をお願いします。

最後になりますが、この1年間、様々なPTA活動に、および学校行事にご協力いただき、大変ありがとうございました。今後ともよろしく願います。